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据新华社天津 11 月 4 日电 第八
届中国航展将于 11 月 16 日~21 日在
广东省珠海市航展中心举行。身披宝
蓝色的崭新“战袍”，空军八一飞行表
演队 7 架歼－10 战机将飞赴珠海，参
加第 8 届中国国际航空航天博览会
（珠海航展）。这是表演队换装歼－
10 战机后，首次以新涂装向世人正式
亮相。空军还将派出歼－8F、歼轰－
7A、轰－ 6H、空警－ 200、直－ 8KA、
直－9WA 等 7 型飞机，参加这次国际
性综合航展。

经总部批准，八一飞行表演队于
2009 年 6 月换装歼－10 表演机。为增
加表演机的主题性、威猛性、观赏性、
辨识性，空军委托中央美术学院设计

团队为其量身定制了全新涂装。披挂
一新的歼－10 表演机将在珠海航展上
以六机编队的全新阵容，献上精彩的
视觉盛宴。

空军机关相关负责人介绍，新涂装
以“利剑”为主题造型，以宝蓝为主色
调，用银白、“中国红”、银灰等衬托色，
在飞机顶部、底部和两侧分别绘出抽象
的“利剑”图案，尾翼则为飞速闪过的

“剑光”图案。为增强辨识性，机身还漆
有中国国旗、“中国空军”字样、表演队
队徽和飞机编号等。

八一飞行表演队自 1962 年成立以
来，已先后飞过 5 种表演机型，采用过

“红、白”“天蓝、白”等多种涂装。
“我们在设计中精心研究了作为表

演机的涂装特点。”设计团队成员、中央
美术学院副教授张宇彤说，“新涂装照
顾到了各个角度的观赏价值，随着飞机
在表演中的翻转腾挪，将亮出不同颜色
的‘利剑’和‘剑阵’，随着飞机的俯冲、
拉起，‘剑锋’的动感也会越发突出，这
种多维的、动态的设计，是中国表演机
所独有的。”

为征集社会各界的意见和建议，空
军还于2010年6月将初期设想的4种涂
装方案发布到网上，号召网友投票和评
论，收到了 35 万份投票和上千条建
议。最终，得票最高的A方案成为现有
涂装方案，网友所提出的“增加红色元
素”“简化尾翼图案”等建议也得到充分
采纳。

背景

飞行表演队的涂装
飞行表演队是一国空军的名片。它的

涂装，无论色彩还是图案，都集中展示了这
个国家和空军文化的精髓。

美国的“雷鸟”、俄罗斯“勇士”、法国“法
兰西巡逻兵”等飞行表演队的涂装，选用了
本国国旗的颜色，即红、白、蓝三色。“雷鸟”
表演队的飞机尾翼两侧还各喷绘有13颗星，
代表着美国星条旗和建国初期的 13 个州。
意大利空军的表演队“三色箭”，顾名思义，
它的涂装选用的是意大利国旗的红、白、绿
三色。英国的“红箭”表演队也采用了国旗
的基本色彩，但是它又是以红色为主色调
的，因为红色是英军传统的军装的颜色。

中国空军八一飞行表演队上世纪80年
代初装备了歼教－5飞机，涂装颜色主要以
红白相间为主。

1995年7月，表演队换装歼－7型飞机。
起初仍沿用红白相间的涂装，从2001年开始，
改用蓝白相间、大色块为主基调的喷涂方案。

歼10将披新战袍亮相珠海航展

沪房管局原副局长被查处
据新华社上海11月4日电 上海市纪委4日宣布，此前接

受纪委调查的上海市住房保障和房屋管理局原副局长陶校
兴，因其行为已涉嫌受贿犯罪，被移送司法机关依法查处。

上海市纪委表示，经立案调查发现，上海市住房保障
和房屋管理局原副局长、原市房屋土地资源管理局副局长
陶校兴在任职期间，涉嫌利用土地审批等职务便利，为他
人谋取利益，进行权钱交易，非法收受他人现金、房产等财
物，数额巨大。

新装造型：以“利剑”为主题，以宝蓝为主色调，用银白、“中国红”、银灰等衬托色，在飞
机顶部、底部和两侧分别绘出抽象的“利剑”图案，尾翼则为飞速闪过的“剑光”图案。为增

强辨识性，机身还漆有中国国旗、“中国空军”字样、表演队队徽和飞机编号等。

360发表公开信表态：

搁置争执不再为难用户
本报讯 据中新网 4 日报道，腾讯公司 4 日举行

媒体沟通会，对与 360 公司的纠纷以及所采取的方式
进行说明。4 日午间，360 针对此事对外发表公开信，
称没有窃取 QQ 用户隐私信息的软件行为，并表示，
本着为用户负责的精神，决定搁置公司与公司之间的
争执。

360在公开信中对腾讯公司上午举行的发布会作
出两点回应，否认腾讯公司指称的后门程序，并称 360
扣扣保镖根本没有窃取 QQ 用户隐私信息的软件行
为。同时，360 宣布召回“360 扣扣保镖”，并决定搁置
公司与公司之间的争执，也“愿意让中国互联网尽快恢
复平静。”

台航空上调燃油附加费

大陆往返台湾机票涨价
据新华社上海11月4日电 记者4日从大陆最大的机票

预订网站携程旅行网获悉，台湾多家航空公司发出通知，
从2010年11月22日（以出票日期为准）起上调往返大陆与
台湾地区航线的燃油附加费。

台湾中华航空及华信航空通知称，将于 2010 年 11 月
22日（以出票日期为准）起，自大陆、香港、澳门地区售出的
往返大陆与台湾地区的机票，每航段燃油附加费征收标准
由原来的25美元调整至29美元。

此外，台湾长荣航空、立荣航空日前也宣布，自2010年
11月22日（以出票日期为准）起，于大陆地区开出的至台湾
直飞航班(福州及厦门除外) 每航段燃油附加费由 25 美元
上调至29美元。

此外，近日也有航空公司上调了内地往返香港地区的
燃油附加费。据了解，日前国航已发出通知，自 2010年 11
月 1日（以出票日期为准）起，自香港地区始发至内地航线
燃油附加费每航段每位旅客由100港元上调为108港元，自
内地始发至香港地区航线燃油附加费每航段每位旅客由
87元人民币上调为93元人民币。

方舟子遇袭案终审维持原判
肖传国拘役5个半月

本报讯 据北京晚报11月4日报道，3日，方舟子遇袭案
在北京市一中院终审宣判。该院终审维持了一审法院对
肖传国(微博)等5名被告人的判决结果。一审法院在10月
10日以寻衅滋事罪，分别判处肖传国和戴建湘拘役 5个半
月，判处许立春拘役 4 个月，龙光兴拘役 3 个月，康拥军拘
役1个半月。

上午10时，肖传国的辩护律师高子程走出法院。高子
程说：“此案案外因素太多，纯粹从法律角度讲，肖传国就
是要故意伤害方舟子，但其伤害行为没有构成犯罪，只能
治安处罚。现在法院以寻衅滋事罪定罪，就偏离了法律的
轨道。如果认为雇凶打人的行为尽管未达到严重后果，也
要追究刑事责任，可以通过修改现行法律来予以规范，但
不能在修改法律之前随意找个别的罪名来定罪。”

高子程说，根据事先双方的约定，二审维持原判后，他
会向上一级法院提起申诉。

方舟子并未前来旁听宣判，方玄昌和他们的律师彭剑
则早早到来。

此前，方舟子于 11月 2日首先在其博客中披露了 3日
将二审宣判的消息。他表示：“已知这将是终审判决，不会
发回重审，而是维持原判。程序违法，定性不当，量刑出奇
的轻，舆论汹汹，都没关系，要怎么判就怎么判，以此提醒
大家，中国法治的路还长着。”

沪杭高铁“一人一车厢”？
铁路部门称是按序出票所致

本报讯 据新闻晚报报道，近日，一张名为“沪杭高铁一
节车厢只坐了一名乘客”的照片被大量转贴，引发了网民对
于沪杭高铁是否因票价过高而导致上座率不佳的猜想。

上海铁路局回应，这种情况可能因为售票系统按车厢
序号出票，而该车厢恰好位于列车尾部。自10月26日运行
以来，沪杭高铁上座率保持在80%以上，部分直达列车几乎
趟趟满座。

整节车厢内只有一人
2日，天涯论坛网友发了一则名为《空空荡荡的沪杭高

铁，一人坐一节车厢》的网帖，反映其在 11月 1日搭乘从杭
州到上海虹桥的G7312次沪杭高铁列车时，发现“竟然一人
坐整整一节车厢，太吃惊太奢侈了！”并称这种情况可能是
由于高铁车票价格偏贵导致的。

铁路按序出票导致空车厢
对此，上海铁路局回应说，出现这种情况，很可能是由

于售票系统按序出票所致。“一般来说，高铁售票系统是从
每个列车班次的 1号车厢往后售卖。该网友手持 6号车厢
的车票，即表示6号车厢以前的车票已全部售罄了。”

铁路局介绍，“看一条线路的总体上座率，不能仅看一
节车厢或一趟车的上座率，也不能光看某一天的上座率，因
为周一到周日的情况都不一样。因此，只有统计一段时间
内的平均上座率，才能得出正确结论。”

记者通过铁路车票查询系统了解到，近期沪杭高铁的
上座率确有八成左右，尤其是一些上午时段的直达列车，车
票异常抢手，几乎每次都是在发车前一两天就售完。

公车为何要免车船税
10月31日，新华社在一篇题为

《立法“激辩”的背后——透视社会各
界围绕车船税法草案焦点问题的论
争》的文章中，发出了不同声音。该篇
报道提到：全国人大代表陈伟才说，

“这是一部‘加价’的法律。”现在城市
中的主打车型是排量1.6至2.0的私家
车，按草案规定，这一块基本上都要涨
价，绝大部分车主负担要增加。

在车船税法草案是否能促进节
能减排方面，全国人大代表吴亮星给
出了尖锐的反问：草案规定了对警
车、公车和部队的车免税，如果为了
节能减排，这些车同样排放了污染
物，也同样要负责任，为什么要免税？

车船税应当并入燃油税
11 月 1 日，新华社再发文章

《从车船税立法看我国汽车税制应
该怎么改》。该文中，新华社记者
给出结论，“综合多个角度考量，车
船税涨价都是不合时宜的，不利于
下一步汽车税制的深入改革。”文
中认为，其实车船税归根到底是一
种年度征收保有环节的税。虽然
草案分出了更详细的档次，体现了
节能减排、引导消费的方向，但是
车船税的本质决定了其在科学引
导消费方面的潜力不是很大。到
最后，涨价的车船税可能滋生出一
种“养路费”心理：反正每年这么些
钱都缴了，“不开白不开，多开比少
开划算”。记者认为，基于此，从长
远看，从汽车发达国家的经验看，
车船税应当压缩或者干脆被合并
到燃油税中。

据山东商报11月4日报道

新华社发文质疑车船税改革

目前车船税涨价不合时宜
10月29日，《中华人民共

和国车船税法(草案)》全文公
布，向社会征求意见。10月31
日，新华社刊文，针对该草案
“是调节财富分配还是加税？”
发出质疑。紧接着，在11月1
日，新华社又发文指出，目前车
船税涨价是不合时宜的。

根据车船税法草案规定，
乘用车根据排量划定七档征
税。其中，1.6升以上至2.0升
(含)，税额为660元至960元，
4.0 升以上税额为 3600 元至
5400元。财政部税务司有关
负责人此前表示，车船税是财
产税，立法一方面是调节社会
财富分配，一方面也是促进产
业结构调整和节能减排。

11月4日，失去亲人的家属在苏花公路114.5公里处用眼泪寄
托自己对亲人的思念。

当日，因台湾宜兰苏花公路塌方而失去亲人的40多位家属代
表，迎着风雨来到苏花公路114.5公里处祭奠自己的亲人。泪水和
雨水交织在一起，现场十分悲伤。 新华社发

泪洒苏花

4日，医护人员为4
岁的弟弟刘征输入从7
岁姐姐刘静体内抽取的
骨髓血。当日，苏州大
学附属儿童医院血液科
成功实施了骨髓移植手
术。4岁的弟弟刘征(下
图)今年9月份被确诊为
重型再生障碍性贫血，7
岁的刘静（右图）为弟弟
捐献了骨髓，同时也成
为苏州骨髓捐献史上年
龄最小的捐献者。

新华社发

(上接第一版）安全饮水惠及40万农民
袁庄乡霍雷庙水厂总投资 265.95 万元，采取群井汇

流、集中供水模式，有三处水源，水质均可达到饮用水质标
准要求，井深400米，日供水量在2000立方米左右，解决了
11个行政村15800多人饮水问题。在新密，曾有40万农民
饮水不安全。为彻底解决群众饮水这一民生问题，截至目
前，新密市水务局累计完成投资1.2亿元，建设农村饮水安
全项目 14 批，兴建农村集中供水工程 124 处，解决农村饮
水不安全人口24万人。

未来 3年，新密市将以实现全市农村饮水安全及村村
通自来水为目标，让全市剩余 16万余人全部吃上自来水，
使农村饮水安全自来水普及率达到90%以上。

双洎河治理保安澜
双洎河在新密境内主河道全长81公里，是新密市的一

条主要泄洪河流，也是新密市的母亲河。长期以来，由于
河道堤防损毁严重，杂草丛生，污水横流，河道过水能力连
40 立方米/秒都达不到，每年汛期河道两侧的工矿企业和
百姓家中都会进水。

2009年，新密启动双洎河治理项目，以“河畅、水清、堤
固、岸绿、景美、路通”为建设目标，河流从此安澜，防洪标
准由治理前的不足 5 年一遇，提高到了 20 年一遇，顺利度
过今年“7·19”大洪水，沿岸 4 个村 17 个组 13000 多名群
众，“下雨天再也不用担心屋里进水了！”

“弟弟不怕，姐姐救你！”

腾讯召开发布会宣称：

不兼容360已是最低抗争
本报讯 据中国广播网报道，11月4日上午，腾讯

召开发布会，就与 360 之间的纠纷进行说明。腾讯表
示，不兼容360软件已是最低的抗争方式，并透露双方
公司之间早已结怨。腾讯为给用户造成的不便表示歉
意，据悉马化腾等高管昨夜一夜未眠。

3日下午腾讯向用户发出公开信，称在360公司停
止对 QQ 进行外挂侵犯和恶意诋毁之前，已决定将在
装有 360软件的电脑上停止运行QQ软件。双方从胶
着状态走向高潮。

“这已是我们迫不得已采取的最低的抗争”，腾讯
联席CTO熊明华说根据腾讯的监测数据，360扣扣保
镖发布后，已有2000多万QQ用户选择安装这一软件，
在这种情况下“我们现在不做这种抗争，对用户的损失
会更大”。

谈及之所以没有通过司法途径解决问题的原因，
熊明华表示司法过程非常缓慢，腾讯做出不兼容 360
的决定也是迫不得已的行为。

腾讯公关总经理刘畅，将这一行动形容为腾讯
公司成立十二年以来最惨烈的一次。“这么做已经是
我们采取的最轻的方式，我们不愿意让战火烧到大
家的电脑上，我们本可以用更强硬、更果断的技术方
式，结束这场战争。”她在描述这一事件时一度泣不
成声。

无论如何，腾讯和 360 之间的纠纷已经显然给用
户造成不便。对此腾讯方面向QQ用户表达歉意。

另悉，腾讯 4 日发布澄清公告：针对有媒体称，腾
讯公司将在一周之后(11月10日)关闭QQ群。我公司
特别澄清，此为不实消息，腾讯公司从未宣称将关闭
QQ群。


